

# Las Universidades Necesitan Organizaciones Estudiantiles

## ● Plantearon al Presidente de la República representantes juveniles

VINA DEL MAR.— La necesidad de que existan organizaciones estudiantiles en todas las universidades del país, plantearon en la tarde de ayer al Presidente de la República, general Augusto Pinochet Ugarte, jóvenes dirigentes de estos planteles y de sus organizaciones nacionales.

### VI REGION:

## Nuevos Fondos para Desarrollo Regional

RANCAGUA (Liliana Astudillo).— Mayor aceleración a los planes regionales de progreso se dará en la VI Región con la destinación de nuevos fondos, que alcanzan esta vez a dos millones 320 mil pesos, de los cuales se han distribuido un millón setecientos mil pesos, contemplándose una equitativa distribución del saldo en algunos días más.

Entre los principales ítem favorecidos contemplados en la cuota de junio, se destinaron 300 mil pesos para ampliación de los servicios de Agua Potable. Para el camino La Estrella, empalme Rosario Lo Solís y Central Rapel, una cuota parcial de 400 mil pesos. Para obras de alcantarillado otros 300 mil pesos; para el camino Sta. Cruz-Lolol-Parredones también 300 mil pesos. Para reparaciones en el camino Peralillo-Halcones-Rosario, la cantidad de 400 mil pesos; para educación, fondos que se ponen a disposición de la Sociedad Constructora de Establecimientos Educativos, 569 mil pesos. Esto, además de los ítem directos; para la Escuela N.º 23, de la Isla Jaquíl, del presupuesto total de 583 mil pesos se cancela el saldo de 138 mil. Para la Escuela N.º 77 de Lolol, 196 mil pesos; para la Escuela de La Estrella, el saldo de 235 mil pesos.

Finalmente, del 2 por ciento constitucional para calamidades públicas, se destinan a esta finalidad específica 51 mil pesos.

El Intendente Regional, teniente coronel César Manriquez, se ha venido preocupando especialmente de la distribución racional de los fondos regionales, al mismo tiempo que ha mantenido una viva preocupación por el avance de las obras públicas en Chacapoal y Colchagua.

### COLCHAGUA

SANTA CRUZ (Por Aquiles de la Fuente).— Una intensa visita de inspección, con el fin de controlar el avance de la inversión física de los Fondos Nacionales de Desarrollo Regional de la Sexta Región y apreciar los adelantos realiza-

El cordial e informal encuentro se realizó en el Palacio Presidencial del Cerro Castillo, primero con una grata charla entre el Jefe del Estado y los jóvenes en la terraza de la mansión ejecutiva, y luego, en unas once en el interior del palacio.

El Presidente vestía de civil

y se hallaba de muy buen humor. En un momento, dijo a los periodistas que "siempre estoy en contacto con la juventud; es grato dialogar con ella. Los jóvenes son, en verdad, mis amigos".

El general Pinochet Ugarte, quien permanecerá en esta ciudad el fin de semana, sin actividades oficiales y sólo dedicado a trabajo de gabinete, se encontraba acompañado de su esposa Lucía Hiriart de Pinochet; Jefe del Estado Mayor Presidencial, general de Ejército, Sergio Covarrubias, y Edecán Naval, capitán de navío, Carlos Pinto.

Con ellos, recibió a representantes de la Secretaría Nacional de la Juventud, de las Universidades de Chile, Católica de Valparaíso, y Católica de Chile, y del Frente Juvenil de Unidad Nacional.

### REPRESENTANTES JUVENILES

Representaban a todas estas instituciones juveniles, los dirigentes Francisco Bertolucci, Miguel Bejide, Patricio Labbé, Víctor Lermenda, Ignacio Astete, Jaime Belmar, Cristián García-Huidobro, Luis Cordeiro, Francisco Campbell y Lucinda Martínez, quien fue la única dama presente entre los representantes de la juventud.

Estos personeros informaron al Presidente sobre el funcionamiento de la Secretaría Nacional de la Juventud y del Frente Juvenil de Unidad Nacional.

Pusieron énfasis al comentar sobre los acuerdos del reciente congreso de todas las universidades chilenas efectuado en Arica, que fueron ya entregados a consideración del Ministro de Educación, contralmirante Arturo Troncoso Duroch.

Una de las materias que más preocupa a los jóvenes en esos acuerdos es la necesidad de crear organismos estudiantiles en las universidades del país, a la vez que los alumnos del nivel superior se comprometan a trabajar y cooperar en la reconstrucción nacional.

### DÍA DE LA SECRETARIA

Los dirigentes entregaron asimismo al Jefe del Estado el programa del Día de la Secretaría Nacional de la Juventud, que se celebrará el próximo sábado 10, en conmemoración de un nuevo aniversario de la Batalla de La Concepción.

Ese día habrá ceremonias oficiales en Santiago, en Curicó, con la asistencia del Presidente Pinochet, frente al Liceo de Hombres, donde se hará un homenaje al subteniente Luis Cruz Martínez, héroe de La Concepción, y en la ciudad de Molina, donde se hará presente el Frente Juvenil de Unidad Nacional.

dos por los distintos ministerios en el primer semestre del año en curso, iniciaron en la zona costera de Colchagua el Secretario Regional Ministerial de Hacienda y subje del Servicio Regional de Planificación, SERPLAC, ingeniero Gastón Rojas Valdés, el jefe de Planificación del Ministerio de Obras Públicas de la Sexta Región, ingeniero Mateo Mihovilovic Kovacic, jefes y personal técnico de ese Ministerio.

Se inspeccionan de preferencia las comunas donde se están desarrollando trabajos y obras con fondos de desarrollo regional. Así lo informó a "El Mercurio" el Secretario Regional Ministerial de Hacienda, Gastón Rojas Valdés.

### DETALLES

En especial se visitará y controlará el sector de Santa Cruz, Lolol, Parredones, Marchigüe, Rosario, Lo Solís, Navidad y Rapel, sectores todos en los que se están realizando obras regionales en caminos, puentes, escuelas, alcantarillado y agua potable. Las obras entre Peralillo y Marchigüe permitirán contar con caminos expeditos durante las temporadas invernales.

Las obras viales que se están realizando en Rosario Lo Solís, Navidad y Rapel permitirán una salida interprovincial a la región, creando, además, un polo de atracción turística, cercano a Santiago y con características de atracción internacional.

### CIFRAS

En la actualidad —señaló Rojas— se han cancelado y comprometido obras por un valor superior a los seis millones de pesos, lo que permitirá a corto plazo a la provincia de Colchagua contar con adelantos como caminos expeditos todo el año en sectores que sufrían graves deterioros, inundaciones y suspensión del tráfico durante el invierno y que nunca antes se había podido superar.

Las visitas inspectivas, agregó Rojas, continuarán durante la próxima semana, controlando la inversión en Educación y Desarrollo Social.